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会議の内容 

1 会 議 名 平成３０年度第１回習志野市福祉問題審議会  

2 開 催 日 時  平成３０年７月５日（木） １０時００分から１１時３０分 

3 開 催 場 所  市役所ＧＦ ＡＢＣ会議室 

4 出 席 者 

審議会委員：  

海寳嘉胤委員（会長）、豊﨑哲也委員（副会長）、 

田所喜美子委員、越智桂委員、高橋君枝委員、矢作郁江委員、 

阿部友理委員、宮内宏和委員、加藤美恵子委員、伊藤奈津子委員 

 

市：健 康 福 祉 部  菅原部長、松岡次長 

  健康福祉政策課   村山課長、目羅主幹、中野主幹 

  こ ど も 部  小澤部長、小平次長 江口副技監 

  こ ど も 政 策 課  小野寺課長 

 

傍聴者：なし 
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【次 第】 

 〇開会 

第１ 会議録の作成等 

 第２ 協議事項 

１．認可外保育所「ひまわり保育園」の小規模保育事業所

認可移行について       【こども政策課】 

２．第一中学校区における小規模保育事業所の設置認可に

ついて            【こども政策課】 

 第３ 報告事項 

１．総合事業における多様なサービスの開始について 

                     【高齢者支援課】 

    ２．病児・病後児保育施設の変更について 

                     【子育て支援課】 

    ３．習志野市子どもの生活に関する実態調査 

                     【こども政策課】 

  第４ その他（事務連絡） 

 

○ 閉会 

 

【会議の概要】 

○ 開会 

村山課長 

 会議を開催いたしますが、よろしいでしょうか。 

それでは、ここからの議事につきましては、会長の進行とさせて

いただきます。海寳会長、よろしくお願いいたします。 
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 海寶会長 

ただいまから、平成３０年度第１回習志野市福祉問題審議会の

会議を開会いたします。 

本会議は、習志野市福祉問題審議会条例第５条の規定によりま

して、委員５名以上の出席が成立要件となっております。 

ただいまの出席委員は１０名であります。よって、本会議は成

立いたしました。 

  また、本日の会議は、公開となっておりますが、審議事項の内

容により、公開・非公開の判断が必要となる場合があります。そ

の際は、改めて審議することといたしますが、それでよろしいで

しょうか。 

 

～ 全員了承 ～ 

 

 海寶会長 

ありがとうございます。それでは、そのようにさせていただきま

す。また傍聴者につきましては、定員に達するまでの間は、随時傍聴

希望者の入室がありますので、御承知おきください。 

また、傍聴者の皆様には会議を傍聴するにあたり、入口でお配りし

た注意事項を守るようお願いしております。 

それでは、会議を進めさせていただきます。 お手もとに配付してあ

ります、次第を御覧ください。 

本日は、次第に沿って、事務局から説明していただき、その後、委

員の皆さんから御意見をいただく形で、会議を進めたいと思います。

限られた時間の中で、円滑に会議が進みますよう、会議の進行に御

協力をよろしくお願いします。 

 

 

 第 1議事 会議録の作成等 

 

海寶会長 

  それでは議題１、会議録等の作成等についてお諮りいたしま

す。会議録につきましては要点筆記とし、会議名、開催日時、開

催場所、出席者氏名、審議事項、会議内容、発言委員名および所

管課名を記載した上で、非公開の審議事項を除く記録について、

市ホームページ及び市役所グランドフロアの情報公開コーナー

において公開したいと考えますが、これに異議はありませんか。 

 

        ～ 全員異議なし ～ 
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 海寶会長 

  意義がないようですので、そのように取り扱うことに決定しま

す。 

ここで、市長から御挨拶したい旨の願いがありましたので、こ

れを許可します。 

 

宮本市長 

  皆さん、おはようございます。習志野市長の宮本泰介でござい

ます。今日は習志野市福祉問題審議会第 1回ということでお越し

いただきまして、お礼を申し上げます。梅雨が明けてしまったと

いう状況の中で、暑い日が続いておりましたが、今日は風と雨が

大変でした。皆さん体調の方は十分気をつけていただきたいと思

います。今日は協議事項と報告事項がありますのでよろしくお願

いいたします。 

  最近の習志野市でございますが、例年この時期は活発な時期で

す。今年はいろいろ特徴的なことがございまして、例えば 6月・

7月のことを申し上げますと、谷津干潟に 300人以上の人が入っ

てアオサを駆除したり、習志野高校の吹奏楽部がプロ野球の応援

をしたり、ワールドカップのめざましい活躍は日本代表の最終合

宿を秋津サッカー場でやったからですね。それにつられるかのよ

うに習志野高校のサッカー部がインターハイ出場を決めました。 

 また、オービックシーガルズが東京ドームで優勝して冬に向けて

の全国大会に弾みをつけようとしています。 

昨日は、皆さんに御協力をいただいて黄色で彩っていただき、

すばらしい「社会を明るくする運動」地区大会になったと思いま

す。いろいろなことは全て話題になります。話題になるというこ

とはそこからまた始まる刺激を通じて交流が始まります。新たな

交流や会話を通じて健康や経済につながっていきます。閉塞感や

停滞感がある中で、これだけ習志野市は話題があるということ

は、非常に大きな喜びかなと思います。福祉問題審議会の中でい

ろいろな出来事を題材として、その中に包含される福祉にかかわ

ることを皆様からいろいろな意見を寄せていただいて、習志野市

全体のまちづくりを進めていただきたいと思います。最後になり

ましたが、健康には御留意していただき皆様それぞれの御活躍を

お祈りいたしますとともに、今日の内容を皆様の団体の中で共有

していただければ幸いです。 

 

 海寶会長 

  ありがとうございました。 

  なお、市長はこの後、所用がありますので、退席されます。 

 

 

 第２議事 協議事項 

 

海寳会長 

それでは、ただ今より議事に入らせていただきます。 
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協議事項 １ 

海寳会長 

協議事項の１番目は「認可外保育所「ひまわり保育園」の小規

模保育事業所認可移行について」でございます。 

こども政策課より説明をお願いいたします。 

 

～ 協議事項１について説明 ～ 

 

海寳会長 

  ありがとうございました。ただ今の説明につきまして、委員の

皆様から御質問・御意見があれば伺いますが、いかがでしょうか。 

 

 田所委員 

  昨日、この資料を見ながら歩いてみました。ここは前にやって

いた「ひまわり保育園」と同じですか。ここの子どもたちがよく

この公園に行っているのですよね。いつも好ましいと見ていまし

たが、建物がちょっと遠くなるのですね。 

 

小野寺課長 

今ある物件の認可外を小規模保育施設にすることは、施設では

施設の整備基準が満たないので、新たに物件を借りて小規模保育

事業所として整備するということでその場所が大久保商店街と

いうことで少し遠くなってしまいます。 

 

田所委員 

あの辺は物件が少ないのでしょうがないですね。 

 

高橋委員 

事業開始予定が８月１日ということですが入所する子どもた

ちは応募中ですか。それとももう決定しているのですか。 

 

小野寺課長 

これについては、認可に合わせて諸手続きを進めるわけです

が、これから応募するというわけではなく、今、認可外にいるお

子さんをそのまま保育するということです。 

 

高橋委員 

 保育士が足りなくてどうだということをテレビ等で拝見して

いますが、習志野市においては十分足りているのか、ギリギリ頑

張っているのか、いかがでしょうか。 

 

小野寺課長 

保育士不足についてはよく言われておりますが、習志野市にお

きましては保育士の処遇改善を平成３０年度からこれまで月額 2

万円の助成から３万６千円に拡大させていただいております。 
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小澤部長 

実は年度当初１０名ほどの保育士が不足しておりました。昨年

度は更に厳しい状況でした。お預かりするお子さんの年齢等にも

関わりますが、通常保育をするには充足しております。一時保育

やその他のサービスについては十分足りていない状況ですので、

引き続き１０名の保育士の雇用を行っていきます。若干それも改

善されてきていますので昨年に比べれば状況は改善されてきて

います。私立の保育園が昨年１０月、今年４月に開園されました

が、「ブレーメン保育園」においては、保育士が雇用されず３歳

児以上をお預かりしないということでスタートしておりました

が、幸いなことにこの４月からは保育士も確保でき、全年齢を保

育できるようになりました。そういう意味では私立も公立も一時

保育等以外では保育士は確保できております。 

今回のひまわり保育園についてはＢ型ということで２分の１

の保育士の配置でスタートします。本来はＡ型で保育士全員の配

置が望ましいですが、まずはＢ型から始めるということです。 

 

海寶会長 

よろしいですか。他に何かございますでしょうか。 

 

 伊藤委員 

小規模保育園は風通しや保育士の質が大事だと思います。連携

という意味では大久保第二保育所と年にどれくらいの交流を持

つのか、市の方から指導が入るのでしょうか。 

 

小野寺課長 

保育運営に関しては連携を図るということで協定的なものの

中で対応していきます。 

 

海寶会長 

よろしいですか。他にございますでしょうか。 

 

越智委員 

資料には２階と書いてあるがエレベーターはありますか。 

公園までは４分と書いてありますが４００ｍですか。 

 

小野寺課長 

エレベーターはありません。公園までは４００ｍでお子さんの

足ですと１０分くらいはかかってしまうかなと思います。 

 

越智委員 

この通りは自転車が通ったり激しいので十分注意をしてくだ

さい。 

 

海寶会長 

その辺は十分御指導してください。他に何かございますか。 
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高橋委員 

待機児童のことでもよろしいですか。待機児童１４４名という

ことですが、辞退等が４３名ということはどういうことでしょ

う。 

 

齊藤課長 

辞退者の主なものは、当初申し込んだのですが育児休業を延長

したため、辞退したものです。 

 

小澤部長 

実は今年度の特徴的な数でして、育児休業の手当の関係で申し

込みをしてその後辞退をしたというものです。今まではこういう

ことは少なかったのですが、０歳児の辞退が多かったということ

です。時代の流れなのでしょうか。 

 

高橋委員 

入れなかったということではないのですね。 

 

 小澤部長 

  はい。本来御案内すべき人を優先しなければいけないので、こ 

 れは課題として残っているところです。 

 

海寶会長 

他にございませんか。特にないようですので異議なしとしてよ

ろしいですか。 

 

～ 全員了承 ～ 

 

協議事項２ 

 海寳会長 

  次に協議事項２番「第一中学校区における小規模保育事業所の

設置認可について」引き続き、こども政策課から説明をお願いし

ます。 

 

～ 協議事項２について説明 ～ 

 

海寶会長 

  ありがとうございました。ただ今の説明に対しまして御意見や

御質問がありましたらお願いします。 

 

 阿部委員 

  先ほどのひまわり保育園がＢ型、今回の２施設がＡ型となって

いますが、入所希望者のニーズとしてはＡ型とＢ型の差がありま

すか。有資格者が全員であるＡ型を望んでいるとは思いますが、

実態はどうなのでしょうか。 
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 小野寺課長 

  ひまわり保育園の施設については、すでに開設されていて今

回、Ｂ型ということです。今回の公募条件はＡ型あるいはＢ型と

いうことでしたが今回はＢ型という応募でした。Ａ型が望ましい

とは思いますが募集に当たってはＡ型又はＢ型としています。保

護者の選択としてはＢ型を避けるということもあるかもしれま

せんが、現実的にはお子さんをしっかり預かってくれるというこ

とでの入所希望となっていると思います。私共としては、Ａ型で

あれＢ型であれ、小規模保育事業所をしっかりと状況把握してお

りますので、この中で どのような保育をしているかしっかり検

証していきたいと思います。 

 

 阿部委員 

  保育の質が問われると思います。市の「こども子育て支援事業

計画」の中にも質の高い保育ということがうたわれています。 

 どのような方針で保育の質を見極めていくのですか。 

 

 小澤部長 

  同じ保育料を頂戴してＡ型又はＢ型ということになりますの

でこれについては、引き続きＡ型に移行していただくよう申し上

げているところです。保育の質について、習志野市は丁寧に対応

していると思います。保育課にいる指導主事が定期的に各施設を

回っています。新設した施設については安定した保育が展開でき

るまで苦情等があった場合はすぐに対応しますし、定期的に訪問

し具体的な指導をしております。習志野市の保育指導計画等につ

いても提供し、これに近い保育になるように指導しています。認

可外保育施設ですと市には監査権限がありませんが、小規模保育

事業所は適正な保育がなされているかの確認と監査を毎年実施

しなければなりません。市が年２回にわたって直接確認する機会

がありますので、逐一状態を見ながら指導をしていく事ができま

す。今後も、段階的にＡ型に移行していくように指導していき、

また、Ｂ型が質の悪い保育をしていると指摘されないように支援

を強化していきます。 

 

 海寶会長 

  他にございませんか。  

  

 宮内委員 

  なかなか難しい協議事項でありますが、資料がもう少し早く手

元に届くと予習できると思います。できれば早めに資料がほしい

です。 

 

 海寶会長 

  要望として受け止めておきます。他にございませんか。 

 

高橋委員 

  連携施設がありますね。例えば、杜の子保育園ですと谷津保育
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所・谷津みのり保育園がありますが、杜の子保育園を修了した時

に必然的にどちらかの保育所に入れるということでしょうか。 

 

 小野寺課長 

  保育そのものの連携と３歳児の受入というものがございます。 

 小規模保育事業所を作る時は３歳児の受け皿をしっかり確保す

るということをしていますので、先ほどの施設で受け入れていく

ということです。 

 

 海寳会長 

  はい、他にはよろしいですか。 

  

阿部委員 

  昨年度からいろいろな小規模保育事業所の概要説明を受けて

います。保育方針ですが、今までの傾向を見ていると子どもの姿

がイメージしやすかったのですが、今回の新星さんと杜の子保育

園さんの保育方針は非常に特徴的です。文章からしか読み取るこ

とができないのですが、これは運営方針であって保育の理念とか

養護の理念が非常に見えづらいと思います。預ける保護者の方は

そういうことを勉強されている方も多いと思いますので、しっか

りとした理念のもとに、文章の中にも表わし、保育していただけ

たら良いなと思います。 

  

 小野寺課長 

  小規模保育事業所を認可するに当たっては、園長候補者と面談

をしています。保育の考え方としては発達段階に寄り添っていく

ということで大きな差異はございませんが、その辺を加味しなが

らイメージしやすいように努力していきたいと思います。 

 

 海寶会長 

  よろしいですか。他に何かございますか。 

 

 豊﨑副会長 

  小規模保育所が増えてきていますが、開園時間が長いですよ

ね。医療の面からみて、早朝や夜間に急変した場合の緊急対応は

どのようになっていますか。嘱託医はあくまでも定期健診だけで

すよね。 

 

 小澤部長 

  嘱託医については各事業所で選考していただき、また医師会に

もお願いしております。基本的に嘱託医には健康診断・感染症が

発生した時や緊急時に事業所と電話連絡ができるようなお願い

はしています。 

 

豊﨑副会長 

  ０歳児とか対象が限られるので、難しいですよね。 
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 小澤部長 

 けが等についてはすぐ病院にお連れするか救急車を呼ぶ、また、

ひきつけ等状況を急ぐ場合はマニュアルをお渡しして、救急車を

呼ぶ形になると思います。判断をあぐねる場合は、嘱託医に御相

談し、判断を仰ぐことになります。 

 

 海寳会長 

  他に何かございますか。 

 

 加藤委員 

  こちらに書いてあることではなく、個人の意見として聞いてい

ただきたいのですが。ここ数年何カ所か保育所ができている状況

です。時代の流れなのかと思います。今、私が小学校に携わって

いる中で授業中に寝てしまう子が非常に多いです。その子たちは

保育所を利用していた子や学童を利用している子たちです。実際

に小さい時から保育所を使っていて良いのかと思う時がたまに

あります。障がいについても早期発見ということで横のつながり

で障がい福祉課や教育委員会等と意見を交換してほしいです。保

育所にいると身の回りのことはできるようになりますが、他の部

分が消えてしまうことがあり、それが小学校に上がって皆と生活

をしようとするとき、社会性が難しい子がたくさんいます。親に

とって保育所は必要でありますが、子どものことに目先を変えて

みるようになると良いと思います。横のつながりをもって意見を

交換し合うことで違う視点で見てもらえるのではないかと思い

ます。少しずれてしまいましたが個人的な意見です。 

 

 海寶会長 

  御意見ということで承ります。他に何かございますか。 

ないようですので、確認させていただきます。 

この提案について御異議はありませんか。 

 

～ 全員了承   ～ 

 

海寶会長 

全員異議なしということで承認していただきました。 

なお、ただ今でました意見や要望は十分に勘案の上、質の向

上・安心安全ということで最善の注意を払って保育の運営に携わ

っていただくようお願いします。 

 

 

議題第３ 報告事項 

 

海寶会長 

続きまして日程第３ 報告事項として、報告事項１番「総合事

業における多様なサービスの開始について」高齢者支援課から説

明をお願いします。 
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～ 報告事項１について 説明 ～ 

 

海寶会長 

 今、説明があったことについて、御意見・御質問を伺います。 

 

豊﨑副会長 

 住民主体サービスについてお聞きします。ごみ出しとかをボラ

ンティアで行うことだと思いますが、地区によっては高齢者が多

くそこでボランティアを募集しても集まらないと思います。偏り

等についてはどのように考えていますか。 

 

中村主幹 

 住民型サービスについてはこれから公募するので、どれだけ集

まるのかわからない状況です。地域包括支援センターには去年か

ら第２層生活コーディネーターを配置しておりまして、この方々

が地域をまわって、どういうサービスがあるか・どういう担い手

がいるのか探している段階になると思います。 

訪問型サービスにつきましてはどのような形で上がってくる

のか不安ではあります。生活コーディネーターと連携をとりなが

ら少しでも出てくれば良いと考えております。 

 

豊﨑副会長 

 私が住んでいるところは千葉市ですが古い住宅街で、結構高齢

者が多いです。若い人は日中仕事をしているのでボランティアは

できません。中間の人がいればよいが、なかなか集まらない現状

です。ボランティアの仕事は簡単で１０分くらいで終わってしま

うことだが、朝の忙しい時間帯にやらなければいけないのでそれ

を伺いたいです。 

 

中村主幹 

 高齢者の方が多いですので、元気な高齢者の方に参加していた

だければと思います。 

 

海寶会長 

豊﨑先生がおっしゃったことに関連してなのですが、私もいろ

いろな会合で申し上げていますが、これからは行政にも限度があ

りますから、地域の課題は地域で解決するということで元気な高

齢者がお困りの方を支えていく時代になるということで皆さん

にお願いをしています。社会福祉協議会は１６支部ありますの

で、データが出た場合にお知らせいただければ、この地区は少な

いから増やしてほしいとＰＲしていきたいと思います。できるだ

け地域は地域で守っていただくということで進めてほしいと思

います。 

６０歳以上の方で元気な方はたくさんいらっしゃいますので、 

成年後見制度もそうですが、いろいろな事業や活動に対し地域に

出てきてほしいと思います。 
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 越智委員 

  住民サービスを受けたいという人の掘り起こしはどうするの

ですか。自分から言ってくるのですか。 

 

 中村主幹 

  どこまで手を挙げてくれるかということになります。私は困っ

ているからとＳＯＳをだしてくれるのかということは、地域の方

や地域包括支援センターの方からの発掘になるのかなと思いま

す。 

 

 越智委員 

  なかなか本人は言わない人が多いですよ。 

 

 中村主幹 

  困っていても、声をかけても「私はできるから」ということが

あると思います。 

 

 越智委員 

  今まで、地域包括支援センターの方や高齢者相談員がある程度

把握しているだろうが、今はプライバシーがどうのということで

なかなか入り込めない。町内の老人会クラブに出てくる人にいく

ら言ってもあまり効果がない。だから掘り出す方法を関係者間で

相談してやってもらわないと制度を作っても機能しなくなって

しまうと思います。 

  

 松岡次長 

  こういう制度は地域の皆さんのお力をもって進めるものです

ので市内一斉スタートというのではなく、地域の実情に応じて地

域の方々の話をよく伺い、御協力いただきながら進めていきたい

と思います。 

 

 高橋委員 

  地域の方は意外と隣近所の方に頼むのを嫌がります。地域包括

支援センターの方に連絡して「そちらに回ったから寄ったのよ」 

 という形で入ってもらい、状況把握するということが多々ありま

す。 

 私は、社会福祉協議会の家事支援を行っているが、依頼される

ことが少なくなっています。市の認定ヘルパー養成講座とシニア

サポーター養成講座を修了した方が増えていると聞いています。

その辺とのリンクをどうしていくかということと、養成講座を受

けた方が事業所に入りヘルパー（３級くらい）としてサービスを

行う場合、社協支部の家事支援と調整を図ることが必要だと思い

ます。賃金も異なるし、ヘルパーの仕事内容は限られるので、支

部の活動と連携をもって活動していけば良いと思います。地域で

支えることは十分わかっているが、地域の人にお願いするのが嫌

でヘルパーが入っているのも内緒にしている方もいるというこ
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とを市の方で承知していてほしいです。 

  次に、資料 報告事項１ ４ページの３）地域サロンという言

葉が出てきたが、社会福祉協議会でも地域サロンの活動がありま

して、どこからも助成をもらっていない地域サロンに対し年間１

万２千円の助成をしています。袖ケ浦支部で行っている健康サロ

ンでは、４０名くらいの人が参加し、飲み物は持参していますが

お茶菓子程度のものを出しています。公民館でやっている場合、

会場費は必要ありませんが、会場費に充てているサロンもありま

す。保険がプラスされているので魅力はあります。この地域サロ

ンというのは今話したものと別のサロンですか。 

 

 中村主幹 

  補助費用をもらっていない団体と考えています。社協支部や社

協から１万２千円をもらっている団体以外となります。 

 補助額については、検討中です。運営準備費として会場費、消耗

品費を費用として考えています。 

 

 高橋委員 

  名称は「地域サロン」とするのでしょうか。社協も地域サロン

といっていますが、ようやくこのところ社協と習志野市は別のも

のだということを認識いただけるようになったのに、また同じ名

称にすると混乱を招きます。 

  同じネーミングはどうなのかと思います。まだ、準備段階とい

うことなので検討してほしいと思います。 

 

 中村主幹 

  ネーミングについてはそれぞれの団体さんがつけていくと思

います。私どもとしてはサロンが身近なところで展開していける

といいなと考えています。社協支部がやっているサロン、社協以

外で社協の補助金をもらっているサロン、それとは別に身近なと

ころで行うサロンといろいろ展開しているということが国の目

標でもあります。 

 

 高橋委員 

  社協の方は補助金をもらうための条件がありますので、その辺

を調整してください。 

 

 中村主幹 

  そこは社協の方と確認をさせていただき、摺合せをしていきま

す。 

   

 海寶会長 

  私も高橋委員と同じように思ったのですが、同じネーミングで

すから難しいですが、差別がないように、誰がやってもどこがや

っても地域のためになるということで異論はないと思います。 

 

 田所委員 
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  一本にしてもいいような感じはしますね。 

 高橋委員 

  費用についても調整してください。 

 

 松岡次長 

  国の方から総合事業として出されたのですが、習志野市に限ら

ず、それぞれの地域である意味、自然発生的に社協等が関わって

やっているわけですが、既存のものとうまく融合していかないと

事業が生きていきませんので調整してやっていけたら良いと思

います。 

 

海寶会長 

 この辺でよろしいですか。 

 

～ 全員了承 ～ 

  

 報告事項 ２ 

 

 海寶会長 

  続きまして報告事項２ 「病児・病後児保育施設の変更につい

て」子育て支援課から説明をお願いします。 

 

～ 報告事項２について説明 ～ 

 

 海寶会長 

  今、説明のあった報告について、御意見・御質問をお願いしま

す。 特にないようでしたら、次に進ませていただいます。 

 

～ 全員了承 ～ 

 

 報告事項３ 

 

 海寶会長 

  続きまして、報告事項３番「習志野市子どもの生活に関する実

態調査」についてこども政策課より説明をお願いします。 

 

～ 報告事項３について 説明 ～ 

 

 海寶会長 

  大変貴重なデータがでて、勉強になりました。 

 専門の立場から、豊﨑先生に感想をお聞きしたいと思います。 

 

 豊﨑副会長 

  調査の内容として、食事と睡眠時間があげられていたが、家庭

で帰宅してから寝るまでの生活環境がどうなっているかも大事

だと思います。昨今は食事をしたらバラバラになることが多いの

で、親と子の交流の場があるか、家庭内の人間関係を作る場を設
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ける、コミュニケーションを図ることも大事です。家庭の中でそ

ういうことができることが基本だと思います。家庭での生活につ

いて調査をして特徴があったらまた教えてほしいと思います。 

 

 小野寺課長 

  放課後の過ごし方として部活動、習い事の集計もしています。

ひとり親世帯についても調査しております。今回は概要の一端と

いうことになっておりますが、いろいろな角度で検討をしていか

なければなりませんので、どのような切り口でどのような対策を

講じていくのか、また、報告の機会をいただければと思います。 

 

豊﨑副会長 

  重要なことですし、いろいろな検討の仕方が出てくると思いま

すので、ぜひ、よろしくお願いします。 

 

 海寶会長 

  専門的な立場ということで御意見をいただきましたので御参

考にしてください。 

  他に何かございませんか。 

 

～ 特になし ～ 

 

 議題４  

 

 海寶会長 

日程４ その他として事務局から何かありますか。 

 

 村山課長 

  ２点お知らせいたします。 

 お手元に資料として「高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画」

と「障がい者基本計画」の冊子をお配りいたしました。本日の議

題とは関係ありませんが、後程、御高覧いただけたらと思います。 

  今後の審議会の日程ですが、第２回の開催につきましては、議

題等が明確になり次第、委員の皆様と日程調整をさせていただき

ます。よろしくお願いいたします。 

 

 海寶会長 

  日程は全て終わりました。 

 これをもちまして平成３０年度第１回習志野市福祉問題審議会

の会議を閉会いたします。 

  委員の皆様におかれましては長時間にわたり、ありがとうござ

いました。 

6 問い合わせ先 

所 管 課 名：健康福祉政策課 

電 話 番 号：０４７（４５３）９２４３ 

ＦＡＸ番号：０４７（４５３）９３０９ 
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